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保畅通保畅通 郑州在行动郑州在行动

采取项目群方案，统一实施一次建成
目前，多地方同时施工，是造成我市交通拥堵的原因之一，河南省交通规划勘测设计院规划

分院院长李孟续教授就此提出了自己的建议。
“应充分考虑在一个施工场地实施多项目同时建设的项目群方案，最大限度地减小由于多

点、多次建设造成长期的、直续性的道路堵塞。”孟教授举例说，郑州现在在建地铁的同时，如果同
一区域地面规划还有高架桥、下水道改造或管线埋设改造等工程，应统一实施，一次建成，不要建
好又挖，反反复复。

另外，孟教授还提到：大学路交通流量极大，却仍没有布设高架路，如果能与河医立交顶层连
通，在陇海路口布设三层立交，将会产生很好的交通效果。

发展城市次中心，降低市区的小区容积率
“我觉得解决交通拥堵，还应该要注重郑州次中心区域的发展。”郑州大学建筑学院规划系主

任刘韶军教授认为，郑州应该形成多中心的城市发展模式，而且对于一些次中心，政府也要重视
起来，建立完整的道路系统、商业圈，教育机构，医疗保险等基础设施，让市民在自己生活的小中
心就可以满足基本的生活需求，这样就会减少和缩短市民的出行次数以及出行距离。

刘教授还提到郑州在三环内的小区容积率太高，这样就会造成一个小区内聚集有许多的车
辆，那么在上下班高峰期必然会造成拥堵。因此刘教授建议应控制郑州中心地段的容积率。

原郑州市建筑设计院总工、教授级高工杨国权教授在会议上提出了一个“甩出去”的概念。
“要解决郑州市区的交通拥堵，就必须要把各个区甩出去，不能连成一片。”杨教授的观点和

刘韶军教授的观点异曲同工，他也认为郑州的发展要有聚集效应，但不能挤成一团，可以把各个
新区发展成为独立的城市综合体，然后用高架桥连接市中心，这样就可以缓解郑州市中心的交通
压力，使城市的发展形成宏观上是疏中有密，微观上是密中有疏。

□晚报首席记者 何水清 实习记者 薛璐

近期，由于周边道路施工和大学路自身的道路通行资源有限等原因，造成大学路（主要在
中原路至航海路段及周边路段）及其周边道路出现点段性车辆行驶缓慢现象，给群众出行造成
不便。

昨天上午，郑州市副市长、市公安局局长黄保卫带领交警支队等相关部门负责人体验该路
段的通行现状，寻求破堵良方，并向广大市民征集解堵“金点子”。

交警三大队大队长孙建军介绍，造成大学路及其周边道路交通拥堵的主要原因有三：
第一，大学路为该区域主要的

南北主干道，但其自身的道路通行
资源有限。大学路最初设计为双
向四车道通行，在 2002年已远远
不能满足机动车通行需求。大学
路道路两侧大型企事业单位、服务
行业和商业网点密集，且居民生活
区众多。

第二，该区域目前道路施工项
目较多，其中京广路一线为“京沙
快速道路”施工道路，中原路为郑
州市地铁施工项目，庆丰街、保全
街为二七区精品街道路扩建项目，
交通路、永安街为雨水改造道路项
目。这些道路的施工直接造成该
区域南北通行主干道仅剩大学路
一条道路可以通行，大量车辆的涌
入造成本已饱和的大学路一线更
加难以承受。

第三，大学路与金水路相连，
金水路一旦发生车流增大、出现交
通事故或者有重大活动时，为保障

“四桥一路”道路畅通，警方会在大
学路一线全面实施远距离分流。

在查看过大学路周边道路拥
堵现状后，黄保卫要求除了建议相
关部门规范该区域的道路施工管
理外，还要加大对大学路一线交通
状况的宣传力度，正确引导周边群
众及早做出正确的通行路线，文明
行车，同时也向社会各界征集破解
该区域交通拥堵的“金点子”。交
警支队热线：0371-66515555。

大学路
如何不堵

请你贡献“金点子”

昨天上午9时，郑州市科学技术协会邀请省市相关专家，在郑州科
技馆举办了省会专家“畅通郑州”研讨会，为“畅通郑州”建言献策。

晚报记者 李丽君 实习生 赵柳影

周悟空 图


